

## PARACHA PÉKOUDÉ

CHABBAT 29 MARS 2025 - 29 ADAR 5785 Vol.12 No.25

Allumage des nérot: 18h50

Fin de Chabbat: 19h54

CHABBAT HAHODESH



### PÉKOUDÉ En bref - Exode 38, 21 - 40, 38

#### L'inventaire Et La Construction Du Michkan

Sur l'ordre de Moïse, le compte de l'or, de l'argent et du cuivre donné par le peuple pour la construction du Tabernacle est établi. Betsalel, Ahollab et leurs assistants façonnent les huit vêtements sacerdotaux - le tablier, le pectoral, le manteau, le diadème, le turban, la tunique, la ceinture et le pantalon - suivant les instructions reçues par Moïse dans la paracha de Tetsavé. Les éléments qui le composent étant achevés, ils sont apportés à Moïse qui érige le Tabernacle et le consacre en lui apposant l'huile d'onction ainsi qu'à ses ustensiles. Il initie Aaron et ses quatre fils dans la prêtrise, les revêtant de leurs habits et en les oignant. Alors, « la nuée couvrit la tente d'assignation et la gloire de l'Eternel emplit le Tabernacle ». Cette Paracha conclut le livre de l'Exode, Sefer Chemot, le second livre de la Torah.

### HAFTARAH PÉKOUDÉ En bref - Exode 38, 21 - 40, 38 - 1 Rois 7:51 - 8:21.

La haftara de cette semaine décrit la dédicace du Temple de Salomon, suivant le thème de la lecture de la Torah de cette semaine : la dédicace du Tabernacle du désert. La construction du Temple fut achevée. Le roi Salomon rassembla les chefs et les anciens des tribus à Jérusalem et, en grande pompe, les prêtres transportèrent l'Arche de son emplacement provisoire dans la Cité de David et l'installèrent dans la chambre du Saint des Saints du Temple. Aussitôt, la présence divine apparut dans le Temple, sous la forme d'un nuage de fumée.



## Rabbin Jérémie Asséraf



*Le roi Salomon bénit alors Dieu . Il rappela l'histoire du sanctuaire, comment son père, le roi David , avait voulu le construire, mais Dieu lui avait dit que ce serait son fils qui accomplirait cet exploit. « L'Éternel a accompli la parole qu'il avait prononcée ; je me suis levé à la place de David, mon père, et je me suis assis sur le trône d' Israël , comme l'Éternel l'avait dit. J'ai bâti une maison au nom de l'Éternel, le Dieu d'Israël. J'y ai établi un emplacement pour l'arche, où se trouve l'alliance de l'Éternel, qu'il a conclue avec nos pères, lorsqu'il les a fait sortir d'Égypte. »*

*La haftara de cette semaine décrit la dédicace du Temple de Salomon , suivant le thème de la lecture de la Torah de cette semaine : la dédicace du Tabernacle du désert . La construction du Temple fut achevée. Le roi Salomon rassembla les chefs et les anciens des tribus à Jérusalem et, en grande pompe, les prêtres transportèrent l'Arche de son emplacement provisoire dans la Cité de David et l'installèrent dans la chambre du Saint des Saints du Temple. Aussitôt, la présence divine apparut dans le Temple, sous la forme d'un nuage de fumée.*

*Le roi Salomon bénit alors Dieu . Il rappela l'histoire du sanctuaire, comment son père, le roi David , avait voulu le construire, mais Dieu lui avait dit que ce serait son fils qui accomplirait cet exploit. « L'Éternel a accompli la parole qu'il avait prononcée ; je me suis levé à la place de David, mon père, et je me suis assis sur le trône d' Israël , comme l'Éternel l'avait dit. J'ai bâti une maison au nom de l'Éternel, le Dieu d'Israël. J'y ai établi un emplacement pour l'arche, où se trouve l'alliance de l'Éternel, qu'il a conclue avec nos pères, lorsqu'il les a fait sortir d'Égypte. »*

### CHABBAT HAHODESH

*En bref - Exode 12, 1-20*

*Ce Chabbat étant celui qui précède ou qui tombe le premier Nissan, nous lisons aussi la section de Ha'hodech (Exode 12,1-20) qui relate les paroles de D.ieu à Moïse en Égypte deux semaines avant l'Exode, nous demandant d'aligner le calendrier juif sur la nouvelle lune mensuelle, et de considérer Nissan comme la « tête des mois ». D.ieu ordonne également de faire le sacrifice de Pessa'h, de le consommer avec de la matsa et des herbes amères, et de s'abstenir de tout levain pendant sept jours.*

### COMMENTAIRES SUR LA PARACHA LE MÉRITE DES FEMMES

*« Et il confectionna le bassin de cuivre et sa base de cuivre avec les miroirs des femmes vaillantes qui avaient afflué à la porte de la Tente d'assignation. » (38, 8) Les femmes s'étaient empressées d'apporter les premières leurs dons pour la construction du Tabernacle, comme il est dit : « Et les hommes vinrent après les femmes. » (35, 22)*

*Or, soulignent nos Sages, nous savons que lors du péché du Veau d'or, les femmes avaient refusé de donner leurs bijoux, conformément au rôle qui leur fut assigné depuis la Création (Béréchith 2, 18)*

*« D. dit: ce n'est pas bon que l'homme soit seul, Je vais lui faire une aide - kénègdo - face à lui [ou contre lui]. »*

*Rachi explique le sens de kénègdo : « si l'homme est méritant, elle sera une aide face à lui mais s'il ne l'est pas, elle luttera contre lui ». Devant le refus des femmes, les hommes ont dû donc se défaire de leurs propres pendentifs*



**CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE  
NOTRE CHER ET REGRETTÉ HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l.  
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530  
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN**



*pour confectionner leur idole (32, 23). Il en fut autrement pour la construction du Sanctuaire. Les femmes furent les premières à offrir ce qu'elles avaient de plus précieux. C'est pour cette raison, rapporte le Choul'han Aroukh (et la Guémara Méguila 22, Rachi) que les femmes ont droit à une fête supplémentaire: Roch 'Hodech où elles n'effectuent pas certains travaux.*

### **Pourquoi justement Roch 'Hodech ?**

*Comme nous le savons, le Michkan fut inauguré le jour de Roch 'Hodech Nissan et c'est la raison pour laquelle chaque Roch 'Hodech reste une fête réservée aux femmes.*

*Mais nous pouvons également établir un autre lien entre les femmes et Roch 'Hodech : Lorsque dans le désert, elles firent don pour le Tabernacle des miroirs de cuivre dont elles se servaient en Égypte, Moché ne voulut pas les accepter. Toutefois, D. lui demanda expressément de les prendre pour la confection du Kiyor, le bassin servant à l'ablution des Cohanim (Rachi 38, 8). En effet, c'est au moyen de ces miroirs que ces femmes courageuses avaient redonné une raison de vivre à leurs maris qui, abattus par le terrible esclavage, étaient dans un état de découragement complet. Tout au long de l'histoire, le rôle des femmes fut déterminant au moment où tout semblait perdu. Lorsque le Gadol hador, Amram, décida de ne plus avoir d'enfant, puisqu'on jetait les garçons dans le fleuve, tous les Hébreux l'imitèrent. Ce fut grâce à Myriam, qui réunit à nouveau ses parents, que non seulement Moché vint au monde mais que le peuple juif fut sauvé de la disparition complète! Il en fut de même à 'Hanouka avec Yéhoudith, à Pourim avec Esther et tout au long des générations jusqu'à la Rédemption qui, à l'instar de la sortie d'Égypte, arrivera comme on le sait par le mérite de notre mère Ra'hel et des femmes tsadkaniot. Telle est la signification profonde de Roch 'Hodech: subitement, le premier jour du mois, la lune renaît après une absence totale de clarté. Auparavant dans l'obscurité complète, le monde semblait plongé dans des ténèbres éternelles. Ce moment de renaissance de la lumière reste réservé aux femmes, c'est leur fête particulière car ce sont elles qui possèdent, par la force de leur émouna, le don de l'espoir, le pouvoir du renouveau.*

## **LA CHIRA, CANTIQUE DE LA MER**

*Le Midrach rapporte qu'au moment où les flots de la mer engloutissaient les Égyptiens, les anges de Service entreprirent d'entonner un cantique de louange en l'honneur de l'Éternel. Le Tout-Puissant interrompit les anges en disant : "Comment cela? Ceux que mes mains ont formés se noient dans la mer et vous vous permettez de chanter !" Le sens de ce Midrach n'apparaît pas clairement d'autant plus que la Chira, ce Cantique de la Mer" qu'il est interdit aux anges de chanter a finalement été entonné par les Enfants d'Israël. La Chirat Hayam semble revêtir une importance plus grande que le miracle de l'ouverture de la mer Rouge puisqu'il a été choisi pour faire partie de notre liturgie quotidienne où il occupe une place de choix. Le passage de la mer Rouge permet de mieux comprendre la notion de miracle. Il est difficile de définir le miracle comme une intervention exceptionnelle de D. par opposition au déroulement naturel des événements. En effet, la limite entre miracle et nature se réduit à bien peu de choses. Maïmonide ne dit-il pas qu'une loi naturelle est constituée d'un nombre infini de miracles juxtaposés. Peut-on dire qu'il existe une différence fondamentale entre l'ouverture de la mer Rouge et le miracle de la germination d'une graine, par exemple ? L'intervention divine est-elle moins merveilleuse dans un cas que dans l'autre? La différence entre ces deux prodiges s'établit selon la rareté ou la fréquence de leur apparition. La germination est un phénomène qui se produit des milliards de fois chaque jour mais la mer Rouge s'est fendue une seule fois depuis la création du monde. C'est donc ce dernier phénomène qui, par sa rareté, s'impose à nous en tant que miracle. Objectivement, miracles et phénomènes naturels se confondent mais le miracle est subjectif. Il n'existe que dans la mesure où nous, hommes, l'interprétons et l'acceptons comme tel. La Chira occupe une place prépondérante dans la liturgie car chanter le Cantique de la mer Rouge, c'est reconnaître l'intervention de D. dans tous les événements, c'est rejeter l'interprétation pseudo-scientifique d'un déroulement accidentel des fait.*



# HÉKHAL SHALOM NOTRE COMMUNAUTÉ



## NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

HAIM ABIKHZER BEN MENY Z"L	29 ADAR - 29 MARS
ISAAC BOUZAGLO Z"L	3 NISSAN - 01 AVRIL
ESTHER BITTON Z"L	5 NISSAN - 03 AVRIL
BELLA TOVA BAT DVORA Z"L	6 NISSAN - 04 AVRIL

## KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La famille Abikhzer à la mémoire de leur époux et père Haïm Victor Ben Menny Z"L et Albert et Rachel Sabbah à la mémoire de leurs belle soeur et soeur Dina Chaya Bat Hana Simi Z"L.

## SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: a famille Abikhzer à la mémoire de leur époux et père Haïm Victor Ben Menny Z"L et Eliane Alloul-Bittoun à la mémoire de sa mère Messody bat Hassiba Z"L et de son beau frère Daniel Bittoun ben Freha Z"L

## Aphorisme de nos Sages

**11.** Le Baal Chem Tov perdit son père, le tsaddik caché Rabbi Eliézer, à l'âge de cinq ans. Les derniers mots que son saint père prononça avant de mourir furent : « Yisrolik, ne crains rien si ce n'est Dieu Lui-même. Aime chaque Juif, sans exception, de toute la profondeur de ton cœur et avec le feu de ton âme, peu importe qui il est ou comment il se comporte. »

## Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de Élihan Elbaz Z"L. et de Yaacov Saltiel Z"L.

Tous les matins - Rav Asseraf:

8h30 Chiour après Chahrit Midrach paracha

9h00 Chiour du Daf Hayomi

Tous les après-midis - Rav Asseraf

Cours d'Halakha une heure avant Minha TZURBA MERABANAN

Lundi soir cours des femmes à 19h30 Rav Asseraf

Cours des hommes: 20h00 Rav Bensimon

Mardi soir (cours mixte) à 19h30 Les rois d'Israël - Rav Asseraf

Non seulement nous reconnaissons le miracle mais nous l'authentifions. Cette Chira peut seulement être chantée par l'homme, détenteur du libre arbitre, car lui seul a la possibilité d'accepter ou de refuser d'admettre l'intervention de D. dans ce monde. L'ange, lui, ne doit pas chanter cette Chira car son chant est fondamentalement différent de celui de l'homme. Tandis que l'homme interprète un événement comme surnaturel puis compose un cantique à l'Eternel, le chant de l'ange n'est que le prolongement, la projection de l'œuvre de Dieu dans ses multiples formes et manifestations. Le Midrach rapporte que D. a empêché les anges de chanter un cantique car la séparation des eaux de la mer Rouge, considérée objectivement comme un miracle (que les anges voulaient célébrer par un cantique), n'a pas plus de valeur pour Lui que le miraculeux agencement du corps humain. La disparition de "l'œuvre de Mes mains" dans les flots a causé une grande souffrance à D. Les Égyptiens n'ont pas voulu voir et ressentir les miracles opérés par la Providence et ils ont été engloutis dans les flots. Cependant, les enfants d'Israël les ont reconnus et attestés en chantant le Cantique de la Mer. Ce qui importe pour D., ce sont les choix que l'homme fait dans ce monde pour sanctifier Son Nom. **Vendredi 18 Avril Veille de Chabbat et Yom Tov, Il est recommandé de veillé cette soirée de préférence jusqu'a hatsot 00h54 et de réciter la Shira.**

## HORAIRE DES OFFICES 2025 - 5785

### ◆ Vendredi 28 MARS 2025 - 28 ADAR 5785

Allumage des Bougies: 18h59

Minha Kabbala Chabbat suivie d'Arvit: 18h30

### ◆ CHABBAT 29 MARS 2025 - 29 ADAR 5785

Chahrit: 8h15 Cours Mixte 17h40 Min'ha: 18h40

Séouda Chélichite suivie d'Arvit

Fin de Chabbat 20h04 - Rabbenou Tam: 20h31

Veille de Roche Hodesh NISSAN

### ◆ Dimanche 30 AVRIL 2025 - 1 NISSAN 5785

CHA'HARIT 7h30 MIN'HA: 19h10 suivie d'Arvit

### ◆ HORAIRE DES OFFICES DE LA SEMAINE

CHA'HARIT MIN'HA

6h00 - 7h00 19h10 suivie d'Arvit

INFORMATION: [www.hekhalshalom.com](http://www.hekhalshalom.com)

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,

Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes

825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,

Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Design et Graphisme: Roland Harari  
T: (514) 591-2761, E: [teknovar@videotron.ca](mailto:teknovar@videotron.ca)  
Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de nos chers parents  
Ovdia ben Merav Harari Z"L et Lilliane Leah bat Rachel Cohen Z"L